

COLEGIO ANTONIO NARIÑO IED. J.N.

GUÍA 1 DE TRABAJO EN CASA. AREA SOCIALES

Duración una semana

CICLO 6

DOCENTE: CARMEN O. PULIDO

Nota: mi correo para entregar trabajos es
filosofiaysociales@gmail.com

IDEOLOGIA NEOLIBERAL, MODELO ACTUAL SEGUIDO por GOBIERNOS de países tercermundistas

Palabras clave Neoliberalismo, Globalización, Debilidad estatal, Corrupción, Cambio de valores éticos. Tercermundista

Para entender este tema es necesario saber que es un mundo globalizado. Empezaremos por ahí.

¿Que es globalización?

Con el desarrollo de las telecomunicaciones, la informática, lo digital y con la expansión del mercado **más allá de las fronteras nacionales**, el mundo entró en una nueva era como nunca antes lo había hecho, con características muy complejas y elementos dinámicos. A esta era se le ha dado el nombre de **mundialización o globalización**, pero a fin de distinguirla de otras épocas u oleadas globalizadoras tal vez sea conveniente ponerle apellido, por lo que podría denominarse “**Mundialización o Globalización posmoderna**”, dado que reúne los elementos de la posmodernidad en su proceso: informática, cibernética, robótica, ingeniería, alta tecnología, etc. Un mundo antes no visto.

Este hecho ha sido la última etapa de la expansión del capitalismo a escala mundial a ocurrido finales del siglo XX

Diversos enfoques o puntos de vista sobre globalización:

Este puede ser visto desde diversos enfoques. Por un lado, se argumenta que la globalización conlleva aspectos positivos, crecimiento y desarrollo económico. Para aquellas naciones que la fomentan, sin duda las bondades del modelo son prometedoras. Como Estados Unidos, Japón, Inglaterra y Alemania etc

Por otro, existe la tesis de que el proceso globalizador ha arrebatado a los gobiernos nacionales gran parte de su capacidad de decisión y actuación la cual ha pasado a manos de los mercados financieros, las empresas transnacionales, las instancias multilaterales o los gobiernos intervencionistas. Esto ha sucedido a los países del

TERCER MUNDO O PAÍSES DEPENDIENTES DE LAS POTENCIAS o del imperialismo.
Como los países de América Latina.

Es acá donde se han implementado medidas de corte neoliberal, entre ellos las de América Latina y, en consecuencia, han vivido una experiencia llevada al extremo, como se verá más adelante

El enfoque de este análisis se realiza desde la segunda perspectiva, la de los países afectados por estas estrategias, aquellos considerados como del **tercer mundo**, donde los gobiernos de turno han establecido a rajatabla las políticas neoliberales, presionados por **el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial**.

A partir de los años 80 se inicia un nuevo tipo de globalización que es la de que los principales países que la promueven son oligarquías. Una oligarquía se entiende como aquella forma de gobierno integrada por un grupo de personas, las más ricas, cuyo principio político es la avaricia, y que gobiernan con el propósito de acumular riquezas en beneficio propio. En su país y fuera de él. La oligarquía está en todos lados : países pobres y países ricos.

En un estado oligárquico el dinero tiene tanta importancia en la vida del hombre que, de ser un medio para vivir, **se convierte en el fin mismo de la vida**. Y es tan poderoso este principio que arrastra valores, familia y cultura, generando una sociedad de consumo exacerbado. En los Estados oligárquicos se fomenta la riqueza para una clase o elite a costa de la pobreza del resto de la población. Como ocurre en nuestros países de América Latina.

Sin duda, bajo este contexto se tiene un enfoque distinto al de países globalizadores como Estados Unidos, Inglaterra y Alemania

Ideología neoliberal

Esta ideología se ha incorporado en los distintos grupos de poder, sean de izquierda o de derecha, y actúa a través de la globalización económica.

Estas son políticas inviables y contradictorias, acompañadas del incremento de su deuda externa, de la inversión extranjera, de penetración de las empresas transnacionales así como del **desmantelamiento de la estructura estatal**.

¿Cómo se manifiestan las políticas del Neoliberalismo y cuáles son?:

Van dirigidas al cambio de las funciones del estado.

Veamos:

1. Estados esqueléticos, reducidos al mínimo de gasto, para lo cual se despiden empleados, se sobrecarga más trabajo a un empleado, se venden las empresas del estado
2. El estado se encarga de pagar deuda externa, defensa militar y policía
3. al mínimo debe hacerse inversión social.(salud, educación, cultura, etc) Es el mismo pueblo el que debe pagarse estos servicios o al menos reducir ese gasto.
4. . Reformas tributarias que permitan tener más ingresos al estado para cancelar la deuda externa y satisfacer sus gastos
5. Reformas laborales que reduzcan los gastos de las grandes empresas
6. Leyes que privilegien la INVERSIÓN INTERNACIONAL y que se contraponen y no benefician la pequeña empresa nacional
7. PRIVATIZACIONES DE LAS EMPRESAS DEL ESTADO. Empresas que pasan a manos de particulares, quitan subsidios y generan aumento de pago en los servicios para los usuarios. Caso Codensa, Acueducto, Telecom, empresa de teléfonos entre otras, caso Colombiano

EI NEOLIBERALISMO Y LA HEGEMONIA DE ESTADOS UNIDOS:

Los Estados Unidos se convierten en el principal promotor de esta corriente ideológica a través de su gobierno y de sus principales empresas trasnacionales que penetran en los diversos sectores de aquellas naciones que han sido elegidas como objeto de su interés, inundándolas de productos y servicios. En estos países introducen su ideología, su estilo de vida, sus valores y creencias, sobre todo donde los gobiernos son débiles y sin posibilidad de contrarrestar la influencia externa. En el interior de dichos Estados, nuevos valores y patrones de conducta se establecen a imitación de la sociedad estadounidense en virtud de que, para entonces, se ha idealizado “el sueño americano”. No es casual que el proceso de expansión coincida con la hegemonía de los Estados Unidos, fortalecida con la caída del socialismo y el triunfo del modelo capitalista.

¿Cómo se sustenta políticamente?

La política económica neoliberal afirma con rotundidad que los gobiernos son incapaces de intervenir en el mercado de modo eficiente, de ahí que las principales creencias de este modelo sean las siguientes:

- 1) El gobierno no debe intervenir, sino aproximarse en la medida de lo posible a la idea de “Estado mínimo”.
- 2) El mercado no sólo es sustituto del Estado, sino la alternativa preferente, porque actúa mejor.
- 3) La asignación y la utilización de los recursos ha de sustentarse en los precios de

mercado, que deberán ser lo más parecidos posible a los internacionales. Es decir poner a competir los países pobres con los países ricos.

4) Los objetivos de política nacional, los problemas económicos internos y las fronteras nacionales no deben actuar como obstáculos. Debe de abrirse el mercado sin restricciones, para eso se crean los tratados de libre comercio, bilaterales, etc.

ACTIVIDAD

Lea el texto

1. Consultar Qué es y cuál es la función de
 - a. F.M.I. y (Fondo monetario Internacional)
 - b. B.M. (Banco Mundial)
 - c. Que son empresas MULTINACIONALES Y TRASNACIONALES, de ejemplos.
2. Escriba 3 características del NEOLIBERALISMO
3. En un dibujo represente cómo la ideología NEOLIBERAL TRANSFORMA LA VIDA COTIDIANA Y SOCIAL en sus valores éticos. Cuál es el valor más importante.
4. Represente con un grafiti, dibujo o gráfica que es un mundo globalizado
5. Conteste:

Cómo se manifiesta el neoliberalismo en la política y en la economía de nuestro país? De ejemplos